

ABSTRAK

Skripsi dengan judul “Penafsiran Lafaz Rauf Dalam Al-Quran (Perspektif Tafsir Al-Mishbah)” ini ditulis oleh Mohammad Fatkhul Jinan, NIM. 126301213106, dengan pembimbing Ahmat Saepuloh, M. Ag

Kata Kunci: *Raūf*, Tafsir, *Al-Mishbāh*

Penelitian ini membahas penafsiran lafaz *raūf* dalam Al-Qur’an berdasarkan perspektif *Tafsir al-Mishbah* karya M. Quraish Shihab. Lafaz *raūf*, yang merupakan salah satu Asmaul Husnā, memiliki makna kasih sayang yang mendalam dan kelembutan yang intens. Meski jumlah kemunculannya dalam Al-Qur’an terbatas, yakni sebanyak sebelas kali, setiap kemunculannya selalu terkait dengan konteks ilahi yang sarat akan nilai kasih sayang dan empati terhadap manusia. Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui wawasan Al-Qur’an tentang lafaz *raūf* dan menganalisis bagaimana Quraish Shihab menafsirkannya dalam *Tafsir al-Mishbah*.

Metode yang digunakan adalah penelitian kualitatif berbasis kepustakaan dengan pendekatan tafsir tematik (*tafsīr maudhu’ī*). Sumber utama dalam penelitian ini adalah Al-Qur’an dan *Tafsir al-Mishbah*, didukung oleh berbagai literatur tafsir klasik dan kontemporer. Proses analisis mencakup pengumpulan ayat-ayat yang memuat lafaz *raūf*, penelusuran *asbāb al-nuzūl*, serta studi linguistik dan konteks sosial yang melatarbelakangi penafsirannya.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa Quraish Shihab menafsirkan lafaz *raūf* dengan pendekatan yang moderat, humanis, dan kontekstual. Ia memaknai *raūf* tidak hanya sebagai atribut ketuhanan, tetapi juga sebagai pedoman etis dalam relasi sosial. Penafsiran ini menempatkan Al-Qur’an sebagai teks yang hidup dan relevan dalam merespons dinamika sosial modern. Dengan demikian, kajian ini memberikan kontribusi dalam memperluas pemahaman umat Islam mengenai nilai-nilai kasih sayang dalam Al-Qur’an, serta memperkaya studi tafsir tematik kontemporer.

ABSTRACT

This thesis, entitled “Interpretation of the Word Rauf in the Qur’an (Perspective of Tafsir Al-Mishbah),” was written by Mohammad Fatkhul Jinan, NIM. 126301213106, under the supervision of Ahmat Saepuloh, M. Ag.

Keywords: Rauf, Tafsir, Al-Mishbah

This study discusses the interpretation of the word raūf in the Qur’an based on the perspective of Tafsir al-Mishbah by M. Quraish Shihab. The word raūf, which is one of the Asmaul Ḥusnā (the beautiful names of Allah), carries the meaning of profound compassion and intense gentleness. Although its occurrence in the Qur’an is limited, appearing only eleven times, each occurrence is always associated with a divine context filled with values of compassion and empathy toward humans. The purpose of this study is to understand the Qur’anic insight regarding the word raūf and to analyze how Quraish Shihab interprets it in Tafsir al-Mishbah.

The method used is qualitative research based on library studies with a thematic interpretation approach (tafsīr maudhu‘ī). The primary sources in this study are the Qur’an and Tafsir al-Mishbah, supported by various classical and contemporary tafsir literature. The analysis process includes collecting verses that contain the word raūf, tracing the asbāb al-nuzūl, as well as conducting linguistic studies and examining the social context underlying its interpretation.

The study's results show that Quraish Shihab interprets the word raūf with a moderate, humanistic, and contextual approach. He understands raūf not only as a divine attribute but also as an ethical guideline in social relations. This interpretation positions the Qur’an as a living and relevant text in responding to modern social dynamics. Thus, this study contributes to broadening Muslims' understanding of the values of compassion in the Qur’an, as well as enriching contemporary thematic tafsir studies.

الملخص

كتبت هذه الرسالة بعنوان "تفسير لفظ رؤوف في القرآن الكريم" من منظور تفسير المصباح "بواسطة محمد فتح الله جنان، رقم الطالب 126301213106، بإشراف أحمد سيف الله، ماجستير في العلوم الإسلامية

الكلمات المفتاحية: رؤوف، تفسير، المصباح

تناقش هذه الدراسة تفسير لفظ "رؤوف" في القرآن الكريم استناداً إلى منظور تفسير المصباح للشيخ محمد قريش شهاب لفظ "رؤوف"، الذي يُعد أحد أسماء الله الحسنى، يحمل معنى الرحمة العميقة واللفظ الشديد. وعلى الرغم من أن عدد مرات ظهوره في القرآن الكريم محدود، حيث ورد إحدى عشرة مرة، فإن كل ظهور له مرتبط دائماً بسياق إلهي مليء بقيمة الرحمة والتعاطف مع البشر. وتهدف هذه الدراسة إلى معرفة فهم القرآن للفظ "رؤوف" وتحليل كيفية تفسيره بواسطة قريش شهاب في تفسير المصباح.

المنهج المستخدم هو البحث النوعي المستند إلى المراجع مع مقارنة التأويل الموضوعي (تفسير موضوعي). (المصدر الرئيسي في هذا البحث هو القرآن الكريم وتفسير المشهب، مدعوماً بعدة مؤلفات تفسيرية كلاسيكية ومعاصرة. تشمل عملية التحليل جمع الآيات التي ورد فيها لفظ "رؤوف"، وتتبع أسباب النزول، بالإضافة إلى دراسة لغوية وسياق اجتماعي يفسر.

تظهر نتائج البحث أن قراء شهاب يفسر لفظ "رؤوف" بمقاربات معتدلة وإنسانية وسياقية. حيث يفهم "رؤوف" ليس فقط كصفة إلهية، بل أيضاً كمرشد أخلاقي في العلاقات الاجتماعية. هذا التفسير يجعل القرآن نصاً حياً وملائماً للاستجابة للديناميات الاجتماعية الحديثة. وبالتالي، فإن هذه الدراسة تساهم في توسيع فهم المسلمين لقيم الرحمة في القرآن الكريم، وكذلك إثراء الدراسات المعاصرة للتفسير الموضوعي.